
   
 

Compte-rendu 
Conseil de quartier Muette 

 
Jeudi 13 mars 

Mairie du XVIe, 71 av. Henri Martin 
Salle des Commissions 

 

Ordre du jour : Cadre de vie et propreté 
 
Intervenants : 

• Jérémy Redler Maire du 16e arrondissement 
• Isabelle Nizard Adjointe au Maire en charge des Quartiers Muette Nord et Sud.  
• En charge des affaires scolaires 
• Pierre Deroux Président délégué du Conseil de quartier Muette Sud 
• Antoine Altar Président délégué du Conseil de quartier Muette Nord 
• Franck Bouniol Collaborateur du cabinet du Maire, en charge de l’espace public 
• Olivier Machado Chef de la division 16 de la Direction de la Propreté et de l’Eau 
• Sophie Giresse Chargée de communication de la division 16 Service Technique de la 

Propreté de Paris 
• Sokhna Diobaye Cheffe de la Police Municipale du 16e  
• Marie Barthel Chargée de participation citoyenne 
• Cyprien Tarche Chargé de participation citoyenne 

Excusé :  
Sébastien Nair, DDVAC 16e 
 

 
Déroulement de la séance 
 
Introduction 

Marie Barthel ouvre la séance en présentant les intervenants. 



Isabelle Nizard, adjointe au Maire en charge des quartiers Muette nord et sud, en charge des 
affaires scolaires ; introduit, et rappelle que la réunion est une occasion de soulever tous les 
sujets, même ceux sortant du cadre défini. 

Pierre Deroux mentionne les préoccupations récurrentes du quartier Muette : la propreté et 
la sécurité. Il souligne également le travail des pépiniéristes de la Ville de Paris et la nécessité 
d’installer des ralentisseurs autour de Passy. Il annonce la prochaine sortie du journal Paris 
16e de Mars et évoque une rencontre avec le directeur de la Maison de Balzac, qui prévoit 
une exposition sur la vision du travail par Balzac à la rentrée. 

Antoine Altar encourage les habitants à solliciter le Conseil de Quartier pour toute question. 
Son adjoint revient sur une réunion tenue à l’Hôtel de Ville concernant le Trocadéro, 
soulignant l’engagement du maire à rétablir la place dans sa configuration initiale et à retirer 
les plots, bien que l’injonction n’ait pas encore été suivie d’effets. 

Jérémy Redler remercie les participants et insiste sur l’importance des remontées terrain. Il 
annonce un budget supplémentaire, engagé par la Mairie du XVIe arrondissement, pour 
renforcer les opérations de propreté et évoque la responsabilité des propriétaires de chiens. 
Concernant le Trocadéro, il déplore l’inaction de la Mairie de Paris malgré l’injonction 
préfectorale visant à libérer la place. Il affirme que des discussions sont en cours avec la 
Préfecture de Police pour contraindre la Ville de Paris à la réouverture. Enfin, il se félicite de 
la réouverture imminente de la passerelle Bir-Hakeim, soulignant le rôle déterminant de 
l’association Passy Seine. 

Intervention de la Direction de la Propreté et de l’Environnement  

Olivier Machado explique les missions et le fonctionnement des services de propreté. Il 
mentionne l’existence de deux ateliers propreté, impliquant une trentaine d’agents travaillant 
par roulement, et précise les actions spécifiques menées contre les dépôts d’encombrants 
sauvages. 

Il annonce deux opérations de nettoyage intensif, « lessives », les 11 et 14 mars, de 6h à 12h. 
Il aborde la gestion des corbeilles de rue et du dispositif Trilib', expliquant que leur 
installation est soumise à l'approbation des Architectes des Bâtiments de France. 

Sophie Giresse présente une mission de médiation canine. En matinée, la DPE et le 
médiateur canin vont à la rencontre des propriétaires de chiens dans la rue afin de les 
sensibiliser. Les services ont toutefois remarqué que les propriétaires qui se laissaient 
approcher étaient souvent déjà sensibilisés et avaient leurs propres sacs canins.  

Échanges avec le public 

• Disparition des poubelles de rue : une remarque est faite sur la difficulté à trouver des 
poubelles. Olivier Machado précise qu’il ne s’agit pas de suppression mais de 
réorganisation du maillage, afin de limiter les dépôts sauvages. 

• Propreté aux abords de Mac Donald’s (bas de Passy) : Olivier Machado mentionne la 
présence de quatre poubelles dans ce secteur et annonce une réunion avec le manager 
du restaurant pour améliorer la situation. 

• Encombrants (matelas abandonnés, etc.) : Olivier Machado assure qu’une veille est 
effectuée et que les services interviennent dès qu’une alerte est signalée. 



• Impact des opérations de nettoyage sur la circulation automobile : une vérification 
sera faite pour minimiser les désagréments. 

• Incivilités des propriétaires de chiens : Nombreuses plaintes sur les urines et crottes 
de chien non ramassées. Olivier Machado rappelle que des sacs sont distribués sur 
les marchés, mais que la responsabilité incombe aux propriétaires. 

 

Sécurité et Voirie 

Sokhna Diobaye indique que des agents sont en poste dès 6h30 et que des opérations de 
verbalisation pour flagrant délit de déjections canines sont en cours. 

Échanges avec le public : 

• Sécurité rue Massenet : Signalement de pickpockets et d’agressions verbales. Sokhna 
Diobaye assure que des rondes sont effectuées régulièrement et que les habitants 
peuvent signaler directement les incivilités aux agents. 

• Difficulté à déposer une plainte : Sokhna Diobaye rappelle que des points de dépôt 
de plainte ont récemment rouvert. 

Franck Bouniol fait le point sur les travaux en cours : 

• Rue de Passy : réfection du réseau de chauffage urbain et entretien général, avec pour 
objectif de minimiser la durée des chantiers. 

• Éclairage public : remplacement progressif par un éclairage basse tension. 
Satisfaction exprimée par le public concernant la rue Massenet. 

• Aménagements cyclables : maintien du stationnement sur Paul Doumer et 
confirmation qu’aucune deuxième piste cyclable ne sera créée. Remarque du public 
sur la largeur insuffisante des pistes pour une circulation bidirectionnelle. 

Conclusion 

Jérémy Redler remercie l’ensemble des participants, les équipes municipales, et les 
présidents délégués pour leur implication. Il rappelle les efforts entrepris en matière de 
propreté et de sécurité, ainsi que l’importance des contributions citoyennes pour améliorer le 
cadre de vie du quartier. 

Fin du Conseil de Quartier. 
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